



AHORA

BOLETIN INTERIOR de la DELEGACION de la J. S. U. en Francia

N.º 1.

TOULOUSE - 29 Julio 1945



Santiago Carrillo Secretario General de la Federación de Juventudes Socialistas Unificadas.

Los jóvenes socialistas unificados en Francia, saludamos hoy en nuestro camarada Santiago Carrillo al primer forjador de la J. S. U., al más firme campeón de la unidad juvenil, al dirigente querido de toda la juventud española, que junto con nuestra Comisión Ejecutiva, con nuestros camaradas Claudin, Federico Melchor, Ignacio Gallego y Wenceslao Colomer, nos guían y nos conducen en la lucha contra Franco y Falange.

EN ALTO LA BANDERA DE LA J. S. U.

por IGNACIO GALLEGO de la Comisión Ejecutiva de la J. S. U.

"AHORA" educador de la Juventud

« AHORA », órgano de la J.S.U. de España, editado en Madrid durante toda nuestra guerra, sale en Francia para seguir su ininterrompida tarea de educar y orientar a todos los jóvenes españoles y señalarles el camino de la unidad de toda la juventud en la lucha por la liberación de nuestra Patria y por la reconquista de la República: « AHORA » en los momentos más difíciles de la defensa de Madrid, en todo el periodo de nuestra guerra, ha sido el periódico más querido y leído de toda la juventud por su contenido combativo y sus orientaciones acertadas y sentidas por todos los jóvenes, por su claridad y comprensión con que exponía los problemas de la juventud, por el planteamiento audaz y entusiasta de las reivindicaciones y necesidades de los jóvenes en el ejército, en las fábricas y talleres, en el campo y en las universidades.

« AHORA » ha ayudado a educar a millares de jóvenes, en el espíritu del socialismo, único régimen capaz de acabar con la explotación del hombre por el hombre y abrir para la juventud todos los caminos de la felicidad y el progreso. La juventud soviética, es el ejemplo vivo y maravilloso de la vida dichosa que crea el socialismo para la juventud.

« AHORA » ha ayudado a educar a millares de jóvenes en el amor a la Patria amenazada por los verdugos más sanguinarios de nuestro pueblo, haciendo comprender a todos los jóvenes, que para la defensa de la libertad y la independencia de nuestra Patria, toda la juventud debía estar dispuesta a realizar los más grandes esfuerzos y sacrificios.

« AHORA » ha ayudado a educar a millares de jóvenes en un espíritu profundamente democrático, en el amor a la República en cuya defensa cayeron millares de jóvenes socialistas unificados, en el amor a la libertad.

« AHORA » fué el portavoz de la unidad juvenil. « AHORA » enseña a la juventud que pese a las dificultades de la lucha y a la superioridad técnica del enemigo, con la unidad de todos los jóvenes, con la unidad de nuestro pueblo, era posible la victoria, llevando así, al espíritu de todos los jóvenes, la confianza y la seguridad en sus fuerzas unidas.

Interpretando fielmente los sentimientos de la juventud, por su contenido profundamente educativo, « AHORA » era esperado ansiosamente por todos los jóvenes, desde el ejército a las fábricas, desde el campo a las universidades.

« AHORA », al salir en Francia continuará la tradición de « AHORA » de Madrid, educando y orientando a toda la juventud española exilada, señalándole el camino y la conducta que todos los jóvenes tenemos el deber de seguir para ayudar a la liberación de España, para participar en cuanto sea posible en la lucha directa contra Franco y Falange.

« AHORA » no se cansará de decir a los jóvenes que solo con la unidad firme, leal y sincera de todos, conjuntamente con la de los españoles antifascistas, arrancaremos a España de las garras de Franco y Falange, terminando con el hambre, la miseria y los asesinatos de los mejores hijos de nuestra Patria.

Solo con la unidad saldremos al paso de las maniobras monárquico-reaccionarias de Franco y Falange, liberando a España, y restableciendo la República.

La unificación de las Juventudes Socialistas y de las Juventudes Comunistas tuvo lugar poco antes de que la camarilla fascista, encabezada por Franco, se sublevara contra la República, abriendo las puertas de nuestra Patria a los invasores germano-italianos. Por eso, puede decirse que la J. S. U. ha estado desde su nacimiento en pie de guerra contra el fascismo, guerra en defensa de la independencia de España, guerra que no ha cesado ni cesará mientras no haya sido barrido del suelo español el régimen odioso de Franco. Las pruebas sufridas por la J. S. U. durante estos nueve años son extraordinariamente duras, y si a pesar de todo, los jóvenes socialistas unificados mantienen en alto la bandera de la J. S. U. dentro y fuera de España, es porque los miles de jóvenes socialistas unificados que luchan heroicamente bajo el terror más sangriento, ello es porque la J. S. U. está animada del ideal más grande, del ideal más noble que puede arraigar en el corazón de la juventud: el ideal del socialismo, el ideal por el que luchan los mejores hijos de cada pueblo, ideal que ha triunfado en una sexta parte del mundo, en la U. R. S. S., trayendo la felicidad a 200 millones de personas.

En los nueve años transcurridos la J. S. U. ha puesto toda su fuerza y todo su entusiasmo juvenil al servicio de nuestro pueblo, del cual ha nacido y al cual se debe. En cada joven socialista unificado existe un amor profundo a los obreros, a los campesinos, a los intelectuales progresivos, a todos los trabajadores. Nuestro pueblo corresponde distinguiendo a la J. S. U. con su cariño y su apoyo más sincero.

La J. S. U. ha dado numerosas pruebas de patriotismo, de amor a la independencia de España, por la cual derramaron su sangre, por la cual sufren en las cárceles y campos de concentración, millares y millares de jóvenes socialistas unificados. La J. S. U. no ha vacilado nunca en declararse y actuar como la más ardiente defensora de la Patria, frente al fascismo interior y extranjero. Hubiera sido criminal dejar la bandera de la Patria en manos de los que venden nuestra Patria. La bandera de España no pertenece a los

fascistas, agentes de todos los enemigos de nuestro país, la bandera de España no corresponde a quienes asesinan a los mejores hijos de nuestro pueblo. El patriotismo está en quienes han luchado y luchan por defender la Independencia de España frente a los invasores germano-italianos, el patriotismo está en quienes hoy, en las más difíciles condiciones de la clandestinidad, luchan contra el régimen de Franco y Falange para salvar la libertad de nuestro pueblo y el honor de España. Entre la juventud española destacan por su patriotismo los jóvenes socialistas unificados a los que no es posible señalar un momento de desfallecimiento en el cumplimiento del deber ante España y el pueblo. El patriotismo de la J. S. U. significa amor a una España democrática, progresiva, avanzada en todos los terrenos, una España en la cual todos los jóvenes tengan abiertos los caminos del trabajo, de la cultura y del bienestar, una España donde desaparezcan para siempre las raíces del fascismo. No se limita la J. S. U. a hacer declaraciones de patriotismo, sino que a cada una de sus palabras responde con hechos de lucha, con una conducta, abnegada y heroica de cada uno de sus jóvenes.

La J. S. U. ha educado siempre y educa a sus militantes y a todos los jóvenes en el espíritu de la lucha y del heroísmo, porque solo jóvenes, muchachas y muchachos que saben luchar con firmeza, pueden estar en condiciones de realizar los servicios que nuestro pueblo necesita de la juventud. Tiene nuestra Federación una tradición de lucha a través de la cual se han ido forjando millares de jóvenes patriotas, empujados por las luchas revolucionarias de Octubre del 1934, a través del 18 de Julio, del 7 de Noviembre, de Teruel, del Ebro, los jóvenes socialistas unificados han ido adquiriendo el tem-

por las J. S. U. está jalado por los mejores jóvenes socialistas unificados, caídos en la lucha contra el fascismo. Trifón Medrano, dirigente de las antiguas Juventudes Comunistas y uno de los creadores de la J. S. U., Lina Odena, dirigente de la J. S. U., Mesón, Secretario de la J. S. U. de Madrid, Conesa, Comisario del Ejército Popular, Girabau, dirigente de la Juventud Catalana, Justo Rodríguez, dirigente de la J. S. U., Rubén Ruiz Ibaruri, joven socialista unificado y teniente del glorioso Ejército Rojo: todos ellos han caído, pero todos defendiendo la independencia y el honor de España, unos dentro y otros fuera de nuestro país. A todo lo largo de su camino, la bandera de la J. S. U. ha ido pasando de héroe en héroe, sin ser arriada ni en los momentos más difíciles de la lucha. Allí donde ha caído un joven socialista unificado, nuevos jóvenes se han incorporado a la lucha para continuar hasta la victoria.

El mejor servicio que la J.S.U. ha prestado y presta a nuestro pueblo en España, es su esfuerzo por unir a toda la juventud antifascista en la lucha contra el régimen de Franco. La nobleza con que la J. S. U. se ha acercado siempre a todas las organizaciones de la juventud antifascista para llamarlas a la unidad, para formar con ellas un frente de lucha contra Franco y Falange, son la mejor demostración de que la J. S. U. siente un deseo ferviente de que nuestro país sea liberado del fascismo, de que la Juventud española deje de vivir bajo la esclavitud falangista. Nuestros esfuerzos unitarios no siempre se ven correspondidos por otras organizaciones de la juventud antifascista, a pesar de que esas organizaciones deben estar interesadas en acabar con Franco y Falange lo antes posible. Es que no está claro que para ser una verdadera ayuda para todo el

para la Juventud, ya que la espera no puede beneficiar nada más que a Franco. Con su unidad la Juventud podría dar un ejemplo a los mayores que les estimulase, que les ayudase a acelerar su propia unidad.

Esperar significa inhibirse de los problemas específicamente juveniles, que no son opuestos a los de los adultos, pero que son diferentes. Además, muchas de las dificultades con que tropiezan los partidos y organizaciones adultas para unirse, o no cuentan o pueden vencerse con más facilidad entre los jóvenes. Por qué no hacer, pues, sin esperar, la unidad de la juventud? Cuando la J. S. U. llama a la unidad con tanta insistencia, no lo hace en interés particular, sino en interés de toda la juventud, porque nadie podrá pensar que si con la unidad de las fuerzas juveniles aceleramos la caída de Franco y la Falange, esto beneficie exclusivamente a los jóvenes socialistas unificados.

La J. S. U. fué la iniciadora, junto con otras fuerzas juveniles, del movimiento de «Juventud Combatiente». Una forma de unir a todas las fuerzas de la juventud antifascista puede ser la participación de estas en el movimiento de Juventud Combatiente. Pero los jóvenes socialistas unificados creemos que la unidad juvenil es necesario hacerla recogiendo todas las iniciativas y formas unitarias que pueda aportar cada organización.

La unidad de las fuerzas de la juventud antifascista es una de las armas necesarias para acabar con Franco, y nadie que sienta profundamente los sufrimientos de la juventud española, nadie que piense en los centenares de compatriotas nuestros asesinados diariamente por Falange, nadie que recuerda constantemente las cárceles y campos de concentración de España, puede retardar ni poco ni mucho el forjar esta arma de lucha y de victoria.

La bandera de nuestra Federación, la bandera que hemos llevado a lo largo de 32 meses de guerra, la bandera por la cual han muerto los más grandes dirigentes de nuestra Federación como Trifón Medrano y Lina Odena, la bandera por la cual han muerto en nuestra guerra camaradas como Fernando de Rosa, la bandera por la cual han caído en la ilegalidad luchando y combatiendo, héroes como Mesón, Cazorla y Girabau, la bandera a la cual ha sido fiel hasta llegar a perder la razón víctima de las torturas, la camarada Antonia Sánchez, la bandera de la J. S. U., esa bandera que una Joven Socialista Unificada de Madrid había conservado durante varios años desafiando el rigor de la represión, y que por guardarla y conservarla celosamente la ha llevado ante el pelotón de ejecución, está en las manos de miles de Jóvenes Socialistas Unificados y no se arriará hoy en la lucha contra Franco y Falange y mañana ondeará en la construcción de una España libre, próspera y feliz.

Santiago Carrillo

GLORIA a nuestros héroes caídos

No queremos pasar este número sin dedicar un recuerdo a nuestros héroes, a esa pléyade de dirigentes y militantes de nuestra Federación de Juventudes Socialistas Unificadas que han regado con su sangre generosa las tierras de España primero y las de la U. R. S. S., Africa y Francia después, caídos todos ellos defendiendo la independencia y el honor de España.

Renderimos homenaje a nuestro querido Trifón Medrano, uno de los creadores de la J. S. U., a Lina Odena, dirigente de la J. S. U. caída en el frente de Granada, a Conesa, Comisario del Ejército Popular, y Cazorla, miembro de la Junta de Defensa de Madrid, fusilados por los franquistas en Madrid; a Cuesta, Eugenio Mesón y Girabau; caídos igualmente en España bajo las balas de piquete de ejecución falangista.

(Pasa a la pag. 2.)

Saludo a la Juventud victoriosa de la U. R. S. S.

En este primer número de «Ahora» en Francia, la J. S. U. envía su saludo más caluroso, lleno de admiración y cariño a la juventud soviética victoriosa, del glorioso Ejército Rojo, y a su genial jefe camarada Stalin.

La juventud soviética, avanzada heroica de toda la juventud progresiva del mundo, ha escrito las páginas más gloriosas en la lucha contra el fascismo y en defensa no sólo de la independencia y la libertad de los pueblos de la U. R. S. S., sino de todos los pueblos del mundo.

En las filas del glorioso Ejército Rojo, en las unidades de guerrilleros, en las fábricas y



talleres, en los campos y universidades, la JUVENTUD SOVIÉTICA ha realizado las más grandes proezas de sacrificio, audacia y valentía. En todos los terrenos de la lucha contra los invasores hitlerianos, los jóvenes soviéticos han estado en su sitio de combate en defensa de la Patria del Socialismo, en defensa de su Patria soviética

que les ha abierto todos los caminos del progreso.

Gloria a la magnífica juventud soviética, ejemplo para la juventud de todo el mundo!

Gloria al generalísimo Stalin, genial conductor de la juventud y los pueblos de la Unión Soviética en la lucha contra el fascismo.

ple de los mejores soldados de la causa antifascista, se han forjado como defensores infatigables de la libertad y de la independencia de nuestra Patria. Con ese temple, adquirido en nueve años de luchas, los jóvenes socialistas unificados libran hoy batallas contra Franco, en las cuales se supera todo el heroísmo y patriotismo pasados. Cuando miramos hacia atrás

